

## RESULTADOS 2020

# Banxico, sin remanentes por recuperación del peso

Prevén presiones en las finanzas públicas ante la falta de estos recursos

GUILLERMO CASTAÑARES  
jcastanares@elfinanciero.com.mx

El Gobierno federal no obtuvo para el presente año recursos provenientes del remanente de operación del Banco de México, ante la recuperación del peso.

El viernes pasado el Banco de México (Banxico) entregó sus estados financieros dictaminados de 2020, donde indicó que no fue posible asignar recursos a la reserva de revaluación de activos ni resultó un remanente de operación.

Al respecto, el subgobernador de la autoridad monetaria, Gerardo Esquivel, indicó a través de su cuenta de Twitter que, las utilidades generadas en el ejercicio del año pasado se usaron para cubrir pérdidas de años anteriores, además de destinar el resto a capital contable.

## 165,017

MILLONES DE PESOS

Fue el resultado financiero que obtuvo el Banco de México en el ejercicio 2020.

## 121,775

MILLONES DE PESOS

Se destinaron a las pérdidas acumuladas de ejercicios anteriores del banco central.

“Banxico tuvo 165 mil millones de pesos como resultado del ejercicio 2020. El 74 por ciento de este se utilizó para amortizar pérdidas acumuladas de ejercicios previos. El resto se destinó al capital contable, el cual aún se encuentra por debajo del nivel establecido en la Ley. Ergo no hubo remanente”, explicó.

Ernesto O’Farrill, presidente de Grupo Bursamétrica, dijo que la decisión fue correcta, pues la cantidad era muy pequeña respecto a lo que requiere el Gobierno federal.

“Es una utilidad no realizada, entonces me parece correcto que la Junta de Gobierno haya decidido que no hay remanente; al final era una cantidad muy pequeña para el

tamaño del gobierno”, dijo y expuso que el tipo de cambio cerró con niveles cercanos a los del 2019, por eso es que no hubo tanta plusvalía.

James Salazar, subdirector de análisis económico de CIBanco, dijo que, por la apreciación cambiaría del peso frente a la divisa estadounidense hacia el cierre del año pasado es que no se registró remanente.

“La perspectiva que había a inicios del año pasado era que, con la depreciación cambiaría por la pandemia se podría arrojar un remanente que pudiera ser significativo para el Gobierno federal, pero, conforme fue avanzando el año, el peso fue recortando las pérdidas”, expresó.

## Sin excedentes

El banco central registró su primer resultado positivo desde 2016, aunque la mayoría de estos recursos se destinaron para cubrir pérdidas acumuladas de años anteriores.

■ Años con resultados financieros positivos

	Resultado del ejercicio (mdp)	Dólar spot (promedio anual)		Resultado del ejercicio (mdp)	Dólar spot (promedio anual)
1995	127	\$6.4125	2008	95,000	\$11.1463
1996	163	\$7.5993	2014	245,764	\$13.3050
1997	186	\$7.9203	2015	378,236	\$15.8859
1998	12,553	\$9.1558	2016	535,311	\$18.6903
2002	15,921	\$9.6762	2020	165,017	\$20.4956
2003	15,000	\$10.7986			

Fuente: Banco de México

Banxico destacó que hubo importantes fluctuaciones del tipo de cambio en 2020 que ocasionaron variaciones relevantes en los resultados y en las reservas de capital.

Así, detalló que las reservas de capital alcanzaron un máximo al 30 de abril, con 918 mil 279 millones de pesos; no obstante, hacia el cierre de año el tipo de cambio *fix* registró una apreciación significativa, lo que redujo el valor en moneda nacional de los activos internacionales del banco central y de una amplia gama de pasivos en moneda extranjera, del sector público y privado.

En 2020 el peso se depreció 5.6 por ciento, pero al primer trimestre su pérdida era de 25.6 por ciento.

## PRESIONES EN LAS FINANZAS

Jacobo Rodríguez, director de análisis de BW Capital, coincidió en que no se generaron remanentes de operación debido a la fuerte volatilidad en el tipo de cambio y a la apreciación que presentó en el segundo semestre, lo que disminuyó el valor de los activos extranjeros.

Indicó que la ausencia del remanente puede generar presiones a las finanzas públicas, pues el gobierno confiaba en recibir recursos. “En los Precriterios económicos del siguiente año se plantea un presupuesto con poco margen de maniobra y el no contar con recursos adicionales, presiona aún más las finanzas públicas”, indicó.